

---

Curiosités : Au début des années 1920, outre au Mexique, la vente d'alcool n'était autorisée en Amérique du Nord qu'en deux endroits. Lesquels ?

24-03-2017

avec

-

Réponse : le Québec et Saint-Pierre-et-Miquelon

-

A l'instar des Etats-Unis dès 1919, les provinces canadiennes anglophones adoptent à partir de 1920 des lois interdisant la vente d'alcool.

-

Le Québec fait de la résistance.

-

Dans la Belle Province, un référendum provincial rejette la prohibition.

-

Celle-ci est directement instituée par 1150 des 1300 municipalités du Québec.

-

Dans 150 communes québécoises, la vente d'alcool demeure libre.

-

Comme les Etats-Unis, le Canada renoncera à la prohibition dans le courant des années 1930, avec un peu de retard par rapport à son voisin.

-

L'autre endroit où la consommation d'alcool est demeurée libre pendant la Prohibition est l'archipel de Saint-Pierre-et-Miquelon.

-

On explique la tolérance des 150 communes québécoises "libres" par le fait que la religion catholique y était spécialement influente.

-

La tolérance de Saint-Pierre-et-Miquelon va de soi : l'archipel est français.

-

Le mémoire de maîtrise\* Pour boire il faut vendre : les publicités de bière au Québec dans les années 1920 et 1950 rappelle ces moments.

\*Marc Myre McCallum, Pour boire il faut vendre : les publicités de bière au Québec dans les années 1920 et 1950, Mémoire de maîtrise, Université de Montréal, 2012. Lire